

**SALVADOR GARCÍA SOTO**

"Cada vez es más claro que detras del llamado Plan B de López Obrador hay en realidad una estrategia perversa"



## El Plan B está muerto, pero ¿y si lo quieren revivir?

**D**espués de la votación contundente que invalidó las primeras dos iniciativas del Plan B electoral de López Obrador, ya nadie duda que en los próximos días una mayoría de ministros votaría por la invalidación también del segundo paquete, con lo que el intento de reforma política y electoral del Presidente quedaría muerto en su totalidad.

Falta ver cuál es el planteamiento que hace Laynes para declarar la ilegalidad o nulidad de las cuatro reformas restantes y si opta por anteponer las fallas y violaciones en el proceso legislativo, o si en esta ocasión el ministro decide entrar al fondo del asunto y revisar la constitucionalidad de las reformas. En teoría, los planes del Presidente para modificar y debilitar el funcionamiento del INE, estarían completamente desechados una vez que en la Corte se vote el segundo paquete del Plan B, lo cual ocurrirá a más

tardar en unas semanas.

Pero aunque ya el propio López Obrador reconoció la imposibilidad de llevar a cabo sus planes electorales, acusando a la Suprema Corte de aliarse con los intereses de quienes se oponen a su "transformación", además de llamarles "podridos, corruptos, casta privilegiada" y toda clase de adjetivos descalificatorios para los ministros, e incluso habló de esperar hasta el primer periodo de la próxima legislatura que empieza en septiembre de 2024, donde espera tener mayoría calificada para insistir en su Reforma Electoral pero ahora por la vía de cambios a la Constitución, hay quienes dicen que las reformas secundarias que desecharía la Corte por vicios y violaciones de procedimiento, podrían volver a discutirse en el Congreso en el próximo periodo legislativo que inicia en septiembre de este año.

Porque el paquete de reformas electorales que está revisando la Corte, si bien son idénticas, no son las ini-

ciativas que envió personalmente el presidente López Obrador, sino son "reformas espejo" de las propuestas presidenciales que fueron presentadas por una diputada de Morena, que hizo suyas las propuestas del Presidente, las copió íntegras y las presentó a la Cámara de Diputados. Esta duplicidad del Plan B, que haría que lo que está analizando y votando la Corte no fueran en sentido estricto las iniciativas del Presidente, y que esas seguirían en poder de las Comisiones legislativas sin ser aún dictaminadas.

En todo caso, en medio de enredos legislativos y confrontaciones de poderes, lo que va quedando cada vez más claro es que detrás del llamado Plan B de López Obrador hay en realidad una estrategia perversa en la que, quizás más que modificar al INE o cambiar las reglas del juego electoral en este momento, lo que querían el Presidente y Morena era mandarle a



la Corte una “bola envenenada”, una reforma que era a todas luces ilegal y anulable para que los ministros, inevitablemente, la invalidaran y así dar pie al discurso de descalificación, ataque y estigmatización del Poder Judicial como un “poder conservador, prohibido y enemigo

de la transformación”, tal y como lo ha hecho durante toda una semana el Presidente.

A López Obrador lo que le interesaba era que él podría victimizarse y decir que gracias a los “ministros corruptos y conservadores” que se oponen a su transformación del país, no podrá terminar su proyecto y

necesitará, forzosamente, que el pueblo lo apoye con su voto en 2024 para continuar en el poder y terminar los cambios.

Es claro que hay detrás de toda la confrontación con la Corte, una estrategia perversa en la que el Presidente y su 4T buscan el voto completo e incondicional del electorado, no sólo para Presidente sino también para el Congreso en 2024, porque solo

así podrá concluir la transformación; aunque en realidad lo que busca López es afianzar su nuevo régimen político con el control total de los tres Poderes y de la República, para poder modificar la Constitución a su antojo y así, eternizar a su partido y su proyecto en el poder... Se batan los dados. Capicúa. Se repite el tiro. ●

**AMLO busca el voto incondicional del electorado, según porque solo así podrá concluir la transformación.**